

LA NAISSANCE DE NOTRE SAUVEUR

Matthieu 1:18-25; 2:1-23; Luc 2:1-40

LEÇON 312 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE: "Le sceptre ne s'éloignera point de Juda, ni le bâton souverain d'entre ses pieds, jusqu'à ce que vienne le Schilo, et que les peuples lui obéissent" (Genèse 49:10).

I La Prophétie Accomplie

1. Jésus-Christ naquit d'une vierge, et fut le Christ de Dieu, comme cela avait été prophétisé: Matthieu 1:25-28; Esaïe 7:14; 8: 8; 9:6,7; 11:1.
2. Christ naquit à Bethléhem, la ville de David: Matthieu 2: 1,5,6; Luc 2: 1-7; Jean 7: 42; Michée 5: 2.
3. Les mages vinrent de loin voir le Christ: Matthieu 2: 1-7; Luc 2 :1-7, 11; Nombres 24:17-19.
4. Joseph et Marie s'enfuirent en Egypte avec Jésus, afin d'échapper à la haine d'Hérode: Matthieu 2: 8-15; Osée 11:1.
5. Hérode assassina tous les enfants de moins de deux ans, dans un effort de tuer Christ: Matthieu 2:16-18; Jérémie 31:15-17.
6. Joseph et Marie revinrent de l'Egypte pour demeurer à Nazareth en Galilée: Matthieu 2:19-23.

II La Naissance de Notre Seigneur

1. Les anges annoncèrent aux bergers la bonne nouvelle de la naissance de Christ, et proclamèrent Sa divinité: Luc 2:8-14; Actes 2:36.
2. Les bergers allèrent voir Jésus ; puis glorifièrent et louèrent Dieu pour ce qu'ils avaient entendu et vu: Luc 2:15-20.
3. Jésus fut reconnu et confessé par tous les saints de Dieu comme étant le Christ de Dieu: Luc 2:21-40; Esaïe 52:10; Psaume 98:2, 3.

COMMENTAIRE

Jusqu'À Ce Que Vienne Le Schilo

L'homme a espéré un Rédempteur depuis le temps où le premier péché avait été commis. La première promesse d'un Rédempteur fut faite à Adam et Eve, qui furent les premiers transgresseurs de la loi de Dieu, et aussi les premiers à avoir besoin du rachat. La promesse qui leur fut faite faisait partie de la condamnation du serpent. Il est écrit : "Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité: celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon" (Genèse 3:15).

L'essence de cette promesse était que, par la postérité de la femme, Christ viendrait et détruirait Satan et toutes ses œuvres. Bien qu'il fut prévu que Satan blesserait la postérité de la femme – qui est Christ – ce même Christ serait le Destructeur final de tout mal. Christ naquit en effet dans le monde et fut crucifié par les méchants hommes, mais Il ressuscita, triomphant de la mort, de l'enfer et de la tombe ; et règne maintenant Là-haut.

Depuis le temps de la première promesse d'un Rédempteur, Dieu a plusieurs fois renouvelé cette promesse. Depuis le temps de la première famille sur terre, il y a eu ceux qui ont cru à des promesses pareilles; et ils ont été acceptés par Dieu à cause de leur croyance (Lisez Romains 4:3).

Abel, Enoch, Abraham, Isaac et Jacob furent parmi les premiers qui crurent à la promesse d'un Rédempteur. Ceux-ci et bien d'autres, avaient ardemment désirer voir le jour de la venue du Messie, Jésus-Christ.

Les documents de l'histoire séculière et de l'histoire sainte nous enseignent qu'à travers le monde civilisé, il y eut une grande connaissance et une croyance en le Messie et Roi d'Israël à venir. C'est probable qu'une grande partie de cette connaissance fût acquise grâce à Daniel. La révélation de l'époque du Messie lui fut accordée (Lisez Daniel 9:20-27). Daniel fut le chef des gouverneurs et de tous les sages de Babylone; il fut bien connu et beaucoup respecté. Il se pourrait que sa connaissance des prophéties relatives au Messie et à Son peuple eût été examinée et connue. Et la révélation de Daniel précisa le moment de la venue du Messie.

La prophétie de Balaam concernant Christ fut faite avant celle de Daniel. Quoique Balaam fût un païen, il parla quelque peu concernant "l'astre qui sort de Jacob" et du sceptre qui s'élèverait d'Israël (Nombre 24:17). Bien que la promesse d'un Rédempteur et d'un Messie fût particulièrement faite à Israël par Dieu, il semble qu'il y eut plusieurs autres en dehors de la nation d'Israël qui, pour plusieurs raisons et avec des degrés d'enthousiasme variés, espérèrent le Christ. A travers les siècles, avant la naissance de Christ, Dieu a déployé des efforts sur Israël, afin de se servir de lui pour introduire Son adoration dans les nations païennes. Mais le plus souvent, Israël adorait des idoles plutôt que le Dieu vrai et vivant. Néanmoins, Dieu utilisait des individus parmi eux pour proclamer et publier l'espérance et la promesse du Messie. Bien que la plupart des hommes aient la compréhension très limitée de la vraie signification de la venue du Messie, Sa naissance, comme Bébé, dans la ville de Bethléhem n'a pas manqué d'avoir son effet.

L'âme immortelle de l'homme a éprouvé le besoin de rédemption, depuis le moment où le péché fit pour la première fois son dégât dans le cœur de l'homme. La couleur de la peau n'a aucun rapport avec le besoin du salut; et pendant que plusieurs des Israélites devinrent les ennemis jurés de Christ, il y eut aussi plusieurs cœurs affamés qui L'accueillirent. Quelle grande leçon nous apprenons, pour notre propre bien, lorsque nous lisons au sujet de quelques-uns qui, en croyant en Christ, reçurent de grandes choses de Dieu ! La tradition juive déclare que l'espoir de toute femme était de pouvoir être la mère du Messie. Nous lisons au sujet de deux femmes, en dehors d'Israël, qui furent insérées dans la lignée de Christ. Ces deux femmes étaient Ruth, une Moabite, qui accepta l'adoration de Dieu telle qu'elle lui fut enseignée par sa belle-mère; et Rahab, qui rendit un service de grande importance aux deux espions lorsqu'ils arrivèrent à Jéricho.

La Bonne Nouvelle

Près de la ville de Bethléhem, se trouvaient quelques bergers qui étaient dans les champs avec leurs troupeaux. Un ange du Seigneur apparut à ces bergers, annonçant la naissance du Christ. Il leur déclara: "C'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur" (Luc 2:11).

La naissance de Christ fut accompagnée de merveilleux signes et des manifestations de la joie céleste. La proclamation de l'ange de Dieu aux bergers fut un des signes. Bien qu'ils fussent des ignorants, peut-être qu'ils étaient sages en ce qui concerne les choses de Dieu, au point où une telle annonce de la naissance de Christ leur fut faite. Immédiatement, ils allèrent et virent le petit Jésus, tel que l'ange de Dieu le leur avait annoncé. Alors, en retournant vers leurs troupeaux, ils glorifièrent Dieu pour les grandes choses qu'ils avaient entendues et vues, et ils répandirent ce qui leur avait été dit concernant l'Enfant.

Quelques quarante jours plus tard, après que les jours de purification de Marie, selon la Loi de Moïse, furent passés, Jésus fut emmené au Temple par Ses parents, afin qu'Il pût être présenté au Seigneur (Voyez Lévitique 12:2-4). Dans le Temple, se trouvait un homme juste et pieux appelé Siméon, qui attendait la consolation d'Israël. Il lui avait été révélé par le Saint-Esprit qu'il ne verrait pas la mort jusqu'à ce qu'il ait vu Christ le Seigneur. L'Esprit du Seigneur l'avait conduit dans le Temple au moment où Joseph et Marie y amenèrent Jésus. Ayant vu Jésus, Siméon le prit dans ses bras et prophétisa à Son sujet disant: "Mes yeux ont vu ton salut" (Luc 2:30). Ceci fut une chose remarquable ; Joseph et Marie s'étonnèrent des choses que Siméon avaient dites au sujet de Jésus. A peine eut-il fini que Anne, une prophétesse, vint et rendit, aussi, grâce au Seigneur, et elle "parlait de Jésus à tous ceux qui attendaient la délivrance de Jérusalem".

Les Mages Venus De Loin

Un moment après la naissance de Jésus, un groupe de mages vint de l'orient se renseigner auprès des chefs à Jérusalem: "Où est le Roi des Juifs qui vient de naître?" Leur question mit toute la ville de Jérusalem dans une grande consternation, et le roi Hérode fut beaucoup troublé. Hérode dirigeait le pays dans la crainte et par la force, et il n'ignorait pas les conséquences de la venue d'un Messie. Hérode, tout comme plusieurs autres, pensait que Christ établirait un royaume politique et terrestre qui détruirait les pouvoirs civils déjà établis. Hérode fut craintif et jaloux de quiconque prétendrait être en mesure de renverser son règne ; il se hâta alors d'appeler les principaux sacrificateurs et les scribes, et s'informa auprès d'eux du lieu où Christ devait naître. Lorsqu'il lui fut dit que Bethléhem était le lieu indiqué, selon la prophétie, il envoya les mages découvrir le lieu où était l'Enfant Jésus. Les intentions d'Hérode devinrent très tôt apparents. Ayant échoué dans sa première tentative de trouver Christ, il ordonna à ses soldats de tuer tout enfant dans le pays ayant moins de deux ans, espérant de ce fait empêcher toute tentative de Christ de renverser son règne.

Quoique l'intérêt qu'Hérode portait à Christ provenait de la jalousie, et qu'il fût rempli d'une haine peu raisonnable contre Lui, cela prouve qu'il croyait que Christ serait un homme d'une grande influence et d'un grand pouvoir. Combien l'incrédulité des sacrificateurs et des scribes était remarquable! Ils savaient que les prophéties relatives à Christ suffisaient pour dire à Hérode le lieu où Il devrait naître; ils virent les hommes qui vinrent d'une grande distance Le voir; et cependant, ils ne se furent pas assez soucieux d'aller voir eux-mêmes. La même incrédulité est dans le cœur des hommes aujourd'hui. Plusieurs personnes ont l'Évangile à portée de la main, et cependant ne font rien pour l'obtenir; tandis que, le plus souvent, un pécheur endurci, loin du Royaume de Dieu, aperçoit la gloire de Dieu et se tourne vers Dieu de tout son cœur et découvre, lui-même, Christ.

Les Témoins De Dieu

Nous apprenons de cette série d'évènements que Dieu accomplit quelques merveilleuses choses, en vue d'attirer l'attention de chacun sur le fait qu'un Sauveur était né. Cette connaissance fut répandue par trois différentes catégories de personnes.

Les bergers propagèrent, parmi leurs connaissances et leurs amis la Bonne Nouvelle que l'armée angélique avait apportée au sujet de la naissance de Christ; ce qui montre que les gens de basse classe avaient entendu la Bonne Nouvelle. Les frères qui attendaient la rédemption d'Israël furent informés au sujet de Christ par deux d'entre eux: Siméon, l'homme juste et pieux ; et Anne, la prophétesse. En dernier lieu, il y eut des mages qui vinrent de loin pour voir le Christ. Ces mages parlèrent de Christ aux plus grands et plus puissants hommes du pays. Hérode, les scribes, les sacrificateurs et tous leurs compagnons apprirent ce grand événement de la bouche de ces hommes,

qui vinrent de si loin pour Le voir. Combien merveilleux est la fidélité de Dieu au cœur de l'homme, en vue de lui faire savoir qu'il y a un Sauveur qui peut délivrer l'homme déchu de son péché!

L'Apôtre Paul, dans les dernières années, en rendant son témoignage devant les souverains romains, disait ceci: "Le roi est instruit de ces choses, et je lui en parle librement; car je suis persuadé qu'il n'en ignore aucune, puisque ce n'est pas en cachette qu'elles se sont passées" (Actes 26:26).

Dieu a accompli Sa promesse à l'égard du monde. Esaïe prophétisa, il y a des centaines et des centaines d'années avant notre ère et aussi des centaines d'années avant la naissance de Christ, au sujet de Celui qui viendrait. Son message fut: "Lève-toi, sois éclairée, car ta lumière arrive, et la gloire de l'Eternel se lève sur toi. Voici, les ténèbres couvrent la terre, et l'obscurité les peuples; mais sur toi l'Eternel se lève, sur toi sa gloire apparaît" (Esaïe 60:1, 2).

Puisse le lecteur de cette leçon être sûr qu'il désire que le Sauveur du monde règne dans son cœur ! "De même Christ, qui s'est offert une seule fois pour porter les péchés de plusieurs, apparaîtra sans péché une seconde fois à ceux qui l'attendent pour leur salut" (Hébreux 9:28). Il n'y a pas de chambre pour Lui dans l'hôtellerie lorsqu'Il naquit. Trouvons Lui de la place dans nos cœurs et glorifions ainsi Dieu, pour Son grand salut.

QUESTIONS

1. Relatez la première promesse d'un Rédempteur.
2. Citez plusieurs prophéties qui furent accomplies à la naissance de Christ.
3. Nommez trois moyens par lesquels la nouvelle de la naissance de Christ fut connue.
4. Pourquoi les mages furent-ils venus de l'Orient pour visiter le Christ?
5. Comment savons-nous qu'il y avait une connaissance générale et un espoir au sujet du Messie?
6. Pourquoi Hérode fit-il tuer tous les enfants de moins de deux ans?
7. Quelle signification la naissance de Christ a-t-elle pour nous aujourd'hui?